

**"MATERIA". CIENCIA TECNOLOGIA SOCIEDAD Y
VALORES**

**NOMBRE DEL DOCENTE. LUZ ELENA CERVANTES
MONRROY**

PRESENTA: MAPA CONCEPTUAL

ALUMNO: López Jiménez Citlalli

CUATRIMESTRE

LICENCIATURA

SEMIESCOLARIZADO

FECHA DE ENTREGA 16/11/2020

PORFIRIATO Y REVOLUCION MEXICANA

REGIMEN PORFIRISTA (1876 – 1911)

El porfiriato fue el periodo en el que Porfirio Díaz gobernó como presidente de México desde 1876 hasta 1911. Este periodo fue interrumpido solo por 4 años de 1880 a 1884, cuando Manuel Gonzales asume la presidencia. Porfirio Díaz regresa a la presidencia el 1 de diciembre del año 1884 tras ganar las nuevas elecciones.

Etapas del porfiriato: dividen el porfiriato en 3 etapas.

1ra etapa: comprende desde la llegada del poder Porfirio Díaz en 1876 hasta 1880. En esta etapa Porfirio se centró en especificar estabilizar el país y fortalecer su gobierno.

2da etapa: a pesar desde 1880 a 1884 Porfirio había cedido el poder a Manuel González, en realidad era quien continuaba gobernando.

3ra etapa. A pesar de que cada vez había menos oposición política, no dejaba de aumentar el descontento social. Todos estos sucesos llevaron a que en 1910 se iniciara la revolución mexicana, Porfirio Díaz renuncia al poder, el 25 de mayo del año 1911 terminando así su larga dictadura conocida como porfiriato.

SOCIEDAD EN EL PORFIRIATO

Las comunidades indígenas, al margen del progreso alcanzado por la sociedad urbana, gozaban de la libertad de festejar a sus santos patronos en fiestas que propiciaban la redistribución de los pocos recursos que se podían acumular

Clases Sociales.

En vísperas de la revolución de 1910 el sistema de producción social estaba representado por relaciones en las que la forma capitalista era dominante. Por esta razón, en la estructura de la sociedad mexicana ya se había destacado como clases fundamentales la burguesía, el proletariado y el campesino. La férrea estructura de clases, resultado obvio de las relaciones de producción mencionadas, tenía una conformación clara de un país dependiente, con estructuras aún semif feudales, mezcladas con las capitalistas

REGIMEN PORFIRISTA: ASPECTOS POLITICOS Y CULTURALES.

Con el régimen Porfirio días los capitales extranjeros pudieron sentir mayor seguridad para sus inversiones, por una parte, por la paz aparenta que existía y por la otra por las concesiones que el gobierno otorgaba a los inversores extranjeros. Estas inversiones fueron desarrolladas en sectores como el energético.

La época va desde 1877 hasta 1911 se llama porfiriato porque la denomina Porfirio Díaz. Salvo el periodo de 1884 que fue ocupada en la presidencia Manuel Gonzales. El régimen porfirista aspectos políticos y culturales Primer periodo del gobierno del General Díaz El desarrollo cultural Las relaciones sucesivas del General Díaz Régimen de Porfirio Díaz en la educación Porfirio Díaz fue el único que dio paz y prosperidad a México.

**EL REGIMEN PORFIRISTA:
ASPECTOS ECONOMICOS
Y SOCIALES**

El Porfiriato fue un periodo de cambios muy importantes en el territorio mexicano, principalmente en lo del ámbito económico debido a la inversión extranjera. Este ciclo que duraría 35 años, se inició en 1876, con la victoria del General Porfirio Díaz sobre los lerdistas e iglesias; que acabaría en 1911, con el estallido de la Revolución mexicana; lo cual remató con el exilio del mandatario en Francia.

**FACTORES INDIVIDUALES DE
LA REVOLUCION MEXICANA**

La Revolución Mexicana fue iniciada por Francisco I. Madero en 1910 en busca de un cambio político. Posteriormente sus continuadores le imprimieron un rumbo hacia una transformación social. La revolución es una de las etapas más trascendentales de la Historia de México y marca el panorama general de la vida de este país en el transcurso del siglo XX.

REVOLUCION MEXICANA

La Revolución mexicana fue un conflicto armado que se inició en México el 20 de noviembre de 1910. Los antecedentes del conflicto se remontan a la situación de México bajo la dictadura conocida como el porfiriato. Porfirio Díaz ejerció el poder en el país de manera dictatorial desde 1876 hasta 1911. Durante estos 35 años México experimentó un notable crecimiento económico y tuvo estabilidad política, pero estos logros se realizaron con altos costos económicos y sociales, que pagaron los estratos menos favorecidos de la sociedad y la oposición política al régimen de Díaz. Durante la primera década del siglo XX estallaron varias crisis en diversas esferas de la vida nacional, que reflejaban el creciente descontento de algunos sectores con el porfiriato.

**EL MOVIMIENTO
REVOLUCIONARIO. GOBIERNO
DE MADERO**

Madero lanzó el Plan de San Luis - fechado el 5 de octubre de 1910- para derrocarlo. Su lema principal fue Sufragio efectivo, no reelección, y reivindicaba derechos laborales y la repartición de tierras que buscaban grupos sociales contrarios a Díaz, según la Cronología de la Revolución, del INEHRM.

**LA SUCESION DE 1910 Y EL
MOVIMIENTO ANTI
REELECCIONISTA**

La sucesión presidencial en 1910 es un libro escrito por Francisco I. Madero en el año de 1909 y publicado en el mismo, texto que critica al entonces presidente de México, Porfirio Díaz después de un prolongado periodo presidencial de 34 años denominado como el Porfiriato, demandando elecciones justas y transparentes después de lo que paso en el porfiriato, a su vez convertir a México en un estado democrático moderno con elecciones libres, libertad de expresión y de asociación, edición que constó de 3000 ejemplares en su primera edición y distribuida en aquel año solo entre un círculo de intelectuales y periodistas.

**REGIMEN
PRECONSTITUCIONAL**

Legislación preconstitucional. Venustiano Carranza emitió a fines de 1914 y principios de 1915, desde Veracruz, una serie de leyes y disposiciones fundamentales con el fin de dar solución a las principales demandas agrarias, laborales, sociales y políticas de la Revolución

CONSTITUCION DE 1917

La Constitución de 1917

A finales de 1916, la posición de Carranza se había consolidado en casi todos los estados de México, a excepción de Chihuahua y Morelos. Había llegado la hora de legitimar la Revolución, aprobar una nueva Constitución y ser elegido presidente. Por lo tanto, en noviembre de 1916 invitó a la nueva clase política mexicana, la mayoría reformadores procedentes de la clase media, a una convención constitucional en Santiago de Querétaro, México.

La Constitución de 1917 fue promulgada el 5 de febrero del mismo año y trajo consigo el establecimiento de garantías sociales que fueron herencia y al mismo tiempo pusieron fin al periodo de la Revolución Mexicana. Conoce más de este documento y algunos de sus artículos destacados.

Después de que Venustiano Carranza derrotara a las fuerzas zapatistas y villistas, pudo convocar a un Congreso. La intención era corregir las fallas que había en la Constitución de 1857

MEXICO Y SU POLITICA INTERNACIONAL

En el siglo XX dos modelos de política exterior mexicana: la revolucionaria o aquella de la era priista (de 1933 a 1988) y el nuevo modelo con su respectiva transición iniciada en 1986. El segundo modelo -de corte neoliberal, globalizado, librecambista, asentado en políticas desarrollistas de corte liberal y pro occidental en sintonía con el nuevo orden internacional- encuentra su cambio sustancial en la manera de relacionarse y acoger al régimen internacional de los derechos humanos y en el retomar su añeja tradición diplomática en el ámbito del desarme.

La manera de ejecutar la política exterior de México está íntimamente relacionada con los cambios de la economía internacional en los últimos 30 años, que el país entrevió en 1986 cuando ingresó al Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio, y culminó en 1992 con la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte

LA REVOLUCION Y LA CULTURA

La Revolución Cultural, conocida también como la Gran Revolución Cultural Proletaria fue un movimiento sociopolítico que acaeció en China desde 1966 hasta 1976. Iniciado por Mao Zedong, entonces líder del Partido Comunista Chino, su objetivo declarado era preservar el comunismo chino mediante la eliminación de los restos de elementos capitalistas y tradicionales de la sociedad china, y reimponer el pensamiento de Mao Zedong (conocido fuera de China simplemente como maoísmo) como la ideología dominante dentro del Partido.

El movimiento se inició en mayo de 1966, después de que Mao alegara que elementos burgueses se habían infiltrado en el gobierno y en la sociedad en general, con el objetivo de restaurar el capitalismo. Para eliminar a sus rivales dentro del Partido Comunista de China (PCCh), Mao insistió en que los revisionistas fueran eliminados mediante la lucha de clases violenta. Los jóvenes chinos respondieron al llamado de Mao formando grupos de la Guardia Roja en todo el país.